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Acta de la sesión ordinaria cero dos dos mil veintidós, celebrada por el Consejo Asesor de la 

Facultad de Letras a las nueve horas con treinta minutos del miércoles 1° de junio de 2022, en 

la Sala de Sesiones del Decanato de Letras. 

Asisten a esta sesión:  

Dr. Francisco Guevara Quiel, Decano 

M.L. Ivonne Robles Mohs, Directora, Escuela de Filología, Lingüística y Literatura 

Dr. Mauricio Molina Delgado, Director, Escuela de Filosofía 

Dr. Sergio Rojas Peralta, Director, Instituto de Investigaciones Filosóficas 

M.L. Verónica Murillo Chinchilla, Representante de los Posgrados 

Dr. Antonio Leoni de León, Director, Instituto de Investigaciones Lingüísticas  

Dra. María de los Ángeles Acuña León, Directora, CIICLA 

 

Ausentes con excusa: Dr. Allen Quesada Pacheco, Director, Escuela de Lenguas Modernas. 

 

También asisten como colaboradoras técnicas la Mag. María del Carmen Sequeira  

Pérez, Jefa Administrativa del Decanato de Letras y la Bach. Silvia Fonseca Navarro,  

secretaria. 

El Dr. Francisco Guevara Quiel, Decano de la Facultad de Letras, da la bienvenida a los y las 

presentes y procede a leer el orden del día:  

  

1. Aprobación del acta 01-2022. 

2. Estrategias para la ejecución de la Resolución R-35-2022. 

3. Avances en la labor de la Comisión de cargas académicas. 

4. Proyectos de la Facultad de Letras. 

5. Varios. 

 

 
Artículo 1.- Aprobación del acta 01-2022. 
 
El señor Decano consulta a los miembros si tienen observaciones al acta enviada. No hay 

observaciones. Se realiza la votación. Votan a favor: 

Dr. Francisco Guevara Quiel, Decano 

M.L. Ivonne Robles Mohs, Directora, Escuela de Filología, Lingüística y Literatura 

Dr. Mauricio Molina Delgado, Director, Escuela de Filosofía 

Dr. Sergio Rojas Peralta, Director, Instituto de Investigaciones Filosóficas 

M.L. Verónica Murillo Chinchilla, Representante de los Posgrados 

Dr. Antonio Leoni de León, Director, Instituto de Investigaciones Lingüísticas  

Dra. María de los Ángeles Acuña León, Directora, CIICLA 

 

Acuerdo: Se acuerda aprobar el acta 01-2022. Acuerdo firme. 
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A las 10:15 ingresa el Dr. Mauricio Molina Delgado, director de la Escuela de Filosofía 

 
 
 
Artículo 2.-   Estrategias para la ejecución de la Resolución R-23-2022. 

 

El señor Decano comenta que, dado que desde la Rectoría se nos ha venido instando a un 

regreso a la presencialidad, le gustaría conversar sobre la organización a nivel de unidades 

académicas, tomando en cuenta la limitación del espacio en nuestro edificio. 

La M.L. Verónica Murillo manifiesta que en el caso de la Escuela de Lenguas Modernas volverá 

100% presencial en el II ciclo. En cuanto al posgrado, continuará virtual. 

La M.L. Ivonne Robles señala que está en conversaciones con los directores de departamentos 

para definir la modalidad de los cursos y que la gran mayoría de profesores le han manifestado 

la importancia de la interacción para las personas, por lo que es bueno retomar la presencialidad. 

Por su parte el Dr. Mauricio Molina manifiesta que para el II ciclo aproximadamente un 15% de 

virtualidad. Respecto de los cursos con más demanda, se va a tratar de que haya dos grupos 

virtual y dos grupos presencial. 

El señor Decano añade que los ajustes se irán haciendo en el camino velando siempre por la 

calidad académica y también por la salud mental, además que en caso de darse algún cambio o 

propuesta lo hagan llegar al Decanato. 

 

Artículo 3.- Avances en la labor de la Comisión de cargas académicas. 
 

El señor Decano comenta que a solicitud del señor Vicerrector José Ángel Vargas, se creó esta 

comisión para analizar nuevamente el tema de cargas académicas, ya que anteriormente la 

señora Marlen Léon había convocado una comisión muy grande que no llegó a ningún resultado. 

Seguidamente brinda un informe del trabajo que se ha venido realizando en las cuatro sesiones 

que se han tenido hasta ahora.  

Recalca que es muy importante el trabajo de esta comisión y que en particular le gustaría retomar 

el espíritu del articulo 52 del Reglamento de Régimen Académico que indica que las unidades 

académicas son las que deben distribuir las cargas académicas en función de sus intereses y 

necesidades y que el CEA solamente verifique se cumple la asignación de tiempos. 

En lo sucesivo les irá informando sobre el avance del trabajo de esta comisión. 

 

Artículo 4.- Proyectos de la Facultad de Letras. 
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El Dr. Guevara informa sobre los proyectos que se están desarrollando desde el Decanato 

durante este semestre: 

• Los estudiantes designados con horas asistente están trabajando en equipos en 

proyectos de información contra el hostigamiento sexual, comisión de gestión ambiental 

en el marco del Galardón Ambiental a nivel de Decanato y finalmente una comisión de 

salud mental, los cuales trabajan en la elaboración de afiches y otros materiales que 

pronto se irán publicando. 

• También comenta sobre la página web de la Facultad que se ha ido renovando e 

incorporando información actualizada de escuelas, institutos y otras unidades. 

• El remozamiento de la plazoleta que está en proceso previsto para finalizar a finales de 

julio 

• Colocación del busto de Constantino Lascaris, para lo cual se ha solicitado la confección 

de un pedestal. 

• El tema de la distribución eléctrica, NFPA y tercer ascensor debe conciliarse con la ley de 

bomberos, sin embargo, en este edificio significaría hacer modificaciones sustanciales 

para las que no se tiene presupuesto. Por lo cual se ha solicitado a la OEPI, flexibilizar 

las regulaciones. Dentro de dichas regulaciones se debe trasladar la sala de lactancia ya 

que no puede haber nada debajo de escaleras. 

• Sobre la página web informa que el señor Alberto Aguilar fue capacitado en diseño gráfico 

por lo que pueden solicitar su colaboración. De igual forma el señor Josif Rivera será 

capacitado en producción audiovisual.  

• Está pendiente rehabilitar la sala de cómputo, para lo cual solicitará el apoyo a las 

unidades académicas. 

• También se logró la instalación de un panel más de celosías en las aulas para mejorar la 

ventilación. 

La Mag. María del Carmen Sequeira comenta que según le manifestó la Ingeniera Sylvia 

Villalobos de la OSG, el pedestal donde se colocará el busto de don Constantino Lascaris se 

confeccionará en madera y concreto. 

 

Artículo 5.- Varios. 

El señor Decano agradece a los directores de escuelas el apoyo brindado por parte de las jefas 

administrativas en el proceso de escogencia de la persona que sustituirá a la señora María del 

Carmen Sequeira, quien dejará su cargo el próximo 18 de julio por su jubilación. 
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La M.L. Ivonne Robles agradece en nombre de la Escuela de Filología por todo el apoyo brindado 

para el desarrollo de las actividades del Bicentenario. También agradece al señor Decano por 

todos los proyectos que está llevando a cabo que hacen sentir la Facultad. 

El Dr. Antonio Leoni recuerda que el próximo miércoles 9 de junio se llevará a cabo el homenaje 

a la Dra. Anita Herzfeld in memoriam. 

La sesión concluye a las 10:40 a.m. 

  

 

 

 

Dr. Francisco Guevara Quiel 

DECANO  

Facultad de Letras  


